

PV de l'Assemblée générale du CMMC du 25 juin 2010

Etaient présents : Eric Bailly, Marie-Aline Barrachina, Arnaud Bartolomei, Maria Ghazali, Jérémy Guedj, Héloïse Hermant, Dominique Laredo, Cathy Margaillan, Joseph Martinetti, Silvia Marzagalli, Véronique Mérieux, Monica Mocca, Jean-Pierre Pantalacci, Valérie Piétri, Marieke Polfliet, Alain Romey, David Rousseau, Olivier Sanfilippo,

Absents excusés : Anne Brogini (représentée par Maria Ghazali), Jean-Pierre Darnis, Xavier Huetz de Lempis (représenté par S. Marzagalli), Jean-Paul Pellegrinetti (représenté par S. Marzagalli), Christine Perrey et Alain Ruggiero (représenté par Maria Ghazali), Jean-Charles Scagnetti

L'AG débute à 13h15

Nouveaux membres du CMMC

Après avis favorable, à l'unanimité, du Conseil de Laboratoire, le CMMC a le plaisir d'accueillir deux nouveaux membres, à qui Silvia Marzagalli souhaite, au nom du centre, la bienvenue :

- Joseph Martinetti, MCF de géographe à l'IUFM, qui a demandé son rattachement au CMMC comme laboratoire principal. Spécialiste de géographie politique, M. Martinetti est par ailleurs responsable du master métiers de l'enseignement histoire – géographie adossé au master du CMMC.
- Jérôme Rojon, agrégé d'histoire, titulaire d'un doctorat sur l'industrialisation du Bas-Dauphiné sous la direction de Serge Chassagne et en poste au Lycée Renoir, à Cagnes-sur-Mer, qui a demandé son rattachement au CMMC en tant que chercheur associé. Il envisage travailler sur des entreprises négociantes au XIXe siècle et participer, dans la mesure du possible, aux activités du CMMC.

PR invités et post-doc

- Le CMMC a obtenu un support de PR invité pour Kenneth Mills : spécialiste internationalement reconnu de l'Amérique espagnole du 16^{ème} et à la tête d'un réseau sur le baroque espagnol, il sera à Nice à partir du 10 janvier 2011 environ. Il sera sollicité pour un séminaire au CMMC.
- En octobre, Anastella Carino et Biagio Salvemini (U. de Bari) seront sur Nice.
- Le CMMC accueillera au 1^{er} septembre, pour un an, Apostolos Delis, en qualité de post-doctorant sur les fonds de l'Université de Nice. Le projet de recherche est rattaché à Navigocorpus, mais Apostolos effectuera des permanences au CMMC et contribuera un jour par semaine au bon fonctionnement du CMMC.

Renouvellement partiel du Conseil du labo

Les enseignants-chercheurs rattachés au CMMC à titre de laboratoire principal procèdent à l'élection des deux membres du Conseil de laboratoire, dont le poste est vacant suite à l'élection à la direction du laboratoire de Maria Ghazali et Silvia Marzagalli, qui étaient représentantes élues du Conseil de laboratoire. Les deux nouveaux élus exerceront leur mandat jusqu'au prochain renouvellement du Conseil de labo qui aura lieu au printemps 2012.

Marie-Aline Barrachina, vice-directrice sortante, et Arnaud Bartolomei sont élus à l'unanimité.

A l'automne, les doctorants procéderont au renouvellement de leurs représentants dont le mandat est de deux ans et qui ont été élus en 2008.

Statuts

Sur avis du Conseil de Laboratoire, qui a constaté que les statuts du CMMC sont flous quant à la composition de l'AG, une modification de statuts sera proposée à l'occasion d'une AG extraordinaire convoquée à l'automne. Elle aura à se prononcer sur la modification suivante de l'art. 9 (modification proposée en gras) :

- Article 9 : L'Assemblée générale des membres du laboratoire peut être réunie à la demande du Directeur ou à celle d'un tiers des membres du Conseil de Laboratoire. **Elle se compose des enseignants-chercheurs et chercheurs en activité rattachés à titre principal au laboratoire. Sont convoqués à titre consultatif les enseignants-chercheurs et chercheurs émérites et retraités ; le responsable administratif du laboratoire; les chercheurs associés ; les deux représentants élus par les doctorants au Conseil de laboratoire ; le responsable du site et les membres du comité de rédaction des Cahiers. L'Assemblée générale se réunit au moins deux fois par an. Des points peuvent être ajoutés à l'ordre du jour, à la demande d'un membre du laboratoire, dans la mesure où ils sont transmis au Directeur du laboratoire au plus tard 72 heures avant la réunion de l'Assemblée Générale.**

BUDGET – BILAN 2009, prévisions 2010 et situation financière

Silvia Marzagalli procède à la présentation du bilan de 2009. Grâce aux reliquats, le CMMC a pu faire face à des dépenses importantes, notamment en équipement, et au paiement de plusieurs factures impayées de 2008, dont un numéro des *Cahiers*.

Le budget 2009 est adopté à l'unanimité (Marie-Aline Barrachina, qui a dû quitter l'AG en raison d'un autre engagement, a donné à cet effet procuration à V. Mérieux.

La directrice attire l'attention sur le fait qu'une partie des ressources actuelles dont bénéficie la ligne budgétaire du CMMC est appelée à terme à se tarir (IUF de PY Beaurepaire) et que les initiatives du CMMC sont soutenues aussi par les deux ANR. Si la situation financière actuelle est saine, elle pourrait devenir à moyen terme préoccupante (ANR, IUF sont des apports à durée déterminée). Il faut donc progressivement réduire les dépenses, tout en multipliant les demandes de financements externes.

Pour les colloques, le remboursement de frais de transport doit désormais être exceptionnel. L'organisation des colloques sur 3 jours, avec début l'après-midi du J1 et la fin à midi du J3 permet de contenir les frais d'hébergement à deux nuitées. Le nombre de participants doit être raisonnable. Cela devrait permettre de descendre ainsi de 7-8000 euros (colloques 2009) à 4-5000 euros par colloque (hors publication). Des réductions doivent être réalisées aussi sur le budget missions du centre (objectif : de 13000 euros en 2009 à 8000 euros en 2010). Une réduction sur les dépenses de vacances pourra être réalisée grâce au post-doc, Apostolos Delis. Nolwenn Alary sera en charge dès la rentrée des *Cahiers* et de l'organisation des colloques, alors que Julie Massiera travaillera désormais

pour l'ANR CITERE. Xavier Huetz de Lempis suggère d'envisager éventuellement des initiatives en collaboration avec les Ecoles françaises : c'est une piste à explorer.

Equipement

Valérie Piétri signale qu'il n'existe pas, actuellement, un portable au CMMC, utile pour pouvoir utiliser le vidéoprojecteur. Silvia Marzagalli répond qu'on dispose d'un portable mais pas de son câble d'alimentation et qu'on va faire le nécessaire pour qu'il y ait un portable en état de marche à la rentrée.

QUADRIENNAL 2012-15

Le Conseil de Laboratoire préconise de ramener le total des initiatives affichées dans le quadriennal 2012-2015 à 16-20 colloques / JE environ, et de ne pas dépasser 32-35 séminaires sur l'ensemble du quadriennal. En cas d'obtention des ANR, on pourra toujours abonder. Il est entendu que le séminaire « hispanique » s'insère de manière transversale dans la programmation des séminaires prévus (car sinon on arrive à plus de 45 séminaires, ce qui est difficilement tenable et risque de compromettre davantage un taux de participation déjà peu satisfaisant).

Les doctorants seront invités à intervenir aux séminaires, JE et colloques du laboratoire et à proposer au moins un séminaire des doctorants par an. Ils pourront aussi intervenir au niveau de la veille bibliographique proposée par Arnaud Bartolomei, initiative qu'il convient d'encourager.

PROGRAMMATION 2010-2011

L'AG procède à la programmation pour 2010-2011, qui sera définitivement validée lors de la prochaine AG de septembre (voir tableau annexe). La journée du 25 mars sera consacrée à un séminaire des doctorants du centre sur une ½ journée, précédée par une présentation de leur recherche par les meilleurs étudiants de M2.

On déterminera en septembre la date et l'objet de la présentation d'un séminaire par d'Apostolos Delis ; l'intitulé des séminaires de Ken Mills, Anastella Carrino et Biagio Salvemini sera précisé au cours de l'été.

Xavier Huetz de Lempis a suggéré que l'organisation des stages de formation pour les nouveaux fonctionnaires stagiaires – fixée par le rectorat à la semaine de février précédant les vacances scolaires- puisse permettre au Centre de se faire connaître auprès de ce public. Eventuellement, on pourrait mutualiser une partie de cette formation avec la formation qu'il faudra dispenser aux jeunes stagiaires d'italien, d'espagnol etc. On fera le point à la rentrée, trop d'éléments étant pour l'instant encore incertains.

Amélioration de la communication

Il est indispensable de mettre à jour le site du CMMC: la liste des chercheurs associés comporte de docteurs qui n'en sont pas, la liste des doctorants n'est pas à jour.

Les représentants des doctorants se chargent de demander aux doctorants s'ils souhaitent que leur adresse e-mail apparaisse, et s'ils ont des publications qu'ils souhaitent faire apparaître. Le nom du

directeur de thèse et le titre de la thèse doit apparaître d'office ; les informations seront fournies par Marieke et Olivier à Jean-Charles Scagnetti après avoir été visées par S. Marzagalli.

Il est convenu de créer, dans la page « chercheurs » du site, une catégorie spécifique « professeurs émérites et chercheurs retraités » du CMMC.

Eric Bailly présente les affiches qu'il a préparées destinées à mettre en valeur le centre et ses activités. Elles seront affichées devant l'entrée du CMMC mais pourront être déplacée pour les colloques. Elles seront validées au cours de l'été, pour un affichage à la rentrée.

Problèmes reprographie

La reprographie est très en retard depuis quelques mois, tout arrive à J -1 et seulement après de nombreux rappels. Pour les programmes et les affichettes, on peut espérer que la récupération du gabarit de la maquette et de la charte graphique permettra d'améliorer les choses.

Amélioration de la gestion des colloques

Face aux dysfonctionnements, mineurs mais réitérés, signalés pendant les derniers colloques et journées d'études en raison du fait que la responsabilité de certaines tâches n'est pas clairement définie, il a été convenu que Silvia Marzagalli élaborera une charte pendant l'été, à partir d'un fichier en partie élaborée par le passé qui circulera avant validation par la prochaine AG. Elle devrait permettre de définir qui fait quoi, et améliorer notamment la diffusion de l'information. Tout membre du CMMC qui organise une initiative scientifique devra en respecter le contenu.

Travaux prévus et à prévoir

L'UFR LASH nous a offert de prendre en charge les travaux de peinture du centre. La date n'est pas encore fixée. L'installation d'une lumière devant l'entrée du centre devrait être faite pendant l'été.

Logo

Plusieurs membres du Centre trouvant que le logo pourrait être plus joli, Olivier Sanfilippo et Eric Bailly vont faire des propositions pour un nouvel logo à la rentrée.

La prochaine AG extraordinaire, suivie d'une AG ordinaire, est fixée le 17 septembre. Elle sera précédée, le matin, par une assemblée des doctorants pour l'élection de leurs représentants au conseil.

La séance est levée à 16h00.